

Revue de presse- Dossier hausse des frais de scolarité 18 au 24 juin 2012

Février-juin 2012

Bloquonslahausse.com : [Liste des mandats de grève générale illimitée pour la session d'hiver 2012](#)

Pour suivre la liste des Assemblées générales d'adoption des mandats de Grèves générales illimitées (GGI) mise à jour au quotidien.

Grande Gueule Inventive : [Beau et horrible à la fois](#)

Une chronologie web à jour de la contestation de la hausse des frais de scolarité, ponctuée des dates marquantes et des contenus créatifs 2.0. Printemps 2012, Québec, Canada.

18 juin 2012

Canoë : [Les humoristes indignés voient rouge](#)

Ce soir, les humoristes vont tirer sur plusieurs cibles. De la politique fédérale à la provinciale, de la violence policière aux scandales dans le milieu de la construction, l'indignation est à son paroxysme. Jean-François Mercier, Daniel Lemire, Maxim Martin, André Sauvé, Martin Petit, Claudine Mercier ont décidé d'élever la voix pour dénoncer ce qui leur semble être inacceptable.

La Presse : [Coalition des humoristes indignés: c'était la fête de Charest...](#)

Les oreilles de Jean Charest mais aussi des banquiers et des présidents de pétrolières ont dû siffler, ce lundi soir. Présenté au Théâtre St-Denis, le spectacle de la Coalition des humoristes indignés organisé en soutien aux étudiants québécois en grève a tapé très fort sur le premier ministre libéral et sur le néolibéralisme en général.

Journal de Montréal : [Humoristes indignés : Spectacle réussi](#)

Hier soir, au théâtre Saint-Denis, la coalition des humoristes indignés a pris la parole avec beaucoup d'humour et d'aplomb. Les 2 200 personnes dans la salle étaient extrêmement heureuses de rire des sujets d'actualité.

Canoë : [Humoristes indignés : Ils remportent leur pari](#)

La coalition des humoristes indignés (CHI) a pris la parole avec beaucoup d'humour et d'aplomb lundi soir au théâtre Saint-Denis. Visiblement, les 2200 personnes dans la salle étaient ravies de rire des sujets d'actualité.

TV5 : [Québec : pause estivale dans le conflit étudiant ?](#)

L'été est arrivé à Montréal et avec lui, une sorte de pause dans le conflit étudiant qui « fêtait » le 12 juin ses 120 jours d'existence ! Pas de reprise du dialogue entre le gouvernement et les associations étudiantes, des manifestations qui se poursuivent mais qui sont moins courues, on dirait que chaque partie fourbit ses armes dans son coin en attendant le retour de la confrontation qui se fera très certainement en août prochain quand les cours reprendront dans les collèges et les universités où les étudiants étaient en grève...

La Presse : [Droits de scolarité: la FECQ demande la médiation](#)

Quelques jours à peine après la fin de la session parlementaire, la Fédération étudiante collégiale demande formellement la médiation pour régler le conflit étudiant.

Le Droit : [Le prof de l'UQO arrêté reçoit des appuis](#)

À leur tour, les sympathisants du professeur de l'Université du Québec en Outaouais (UQO) arrêté lors de la manifestation étudiante du 17 avril, Thibault Martin, accusent les policiers d'entrave à son travail.

L'action : [«Loi matraque»: manifestation régionale à Joliette](#)

Le 16 juin, une manifestation s'est mise en branle sur 7 km dès 17h au départ de la Place Bourget à Joliette. Une foule estimée à 450 participants a fait résonner les casseroles lors de cette contestation, entre autres, de la Loi 78. L'événement était organisé par le Front d'action pacifique de défense des droits et libertés (F.A.P.D.D.L).

Droit-Inc : [Conflit étudiant: la loi 78 inquiète une haute-commissaire de l'ONU](#)

La haute-commissaire des droits de l'homme de l'ONU se dit « alarmée » par ce qu'elle qualifie de tentative de restreindre le droit d'association dans le cadre du mouvement de contestation étudiant au Québec.

La Presse : [Loi 78: Québec et Ottawa critiquent la haute-commissaire de l'ONU](#)

Les gouvernements Charest et Harper ont tous les deux balayé du revers de la main les critiques de la haute-commissaire des Nations Unies aux droits de l'homme, qui s'est insurgée lundi contre l'adoption par Québec de la loi 78.

Huffington Post : [Grève étudiante: un collectif d'artistes lance la chanson «Choisis ton côté» contre la loi 78](#)

Un collectif d'artistes, chapeauté par la cinéaste parisienne Laure Kalangel, a enregistré la chanson «Choisis ton côté». Morceau inspiré de «Which Side Are You On» de la syndicaliste américaine Florence Reese, elle «prend la défense des associations étudiantes et des mouvements sociaux» et se veut une dénonciation de la loi 78.

La Revue : [Conflit étudiant : Marc Carrière dénonce la casse](#)

Les gens peuvent manifester pour montrer leur désaccord à une décision, mais en aucun cas quelqu'un peut accepter de la casse, selon le député de Chapleau, Marc Carrière.

L'Action : [Loi 78: Intervention de personnes travaillant en pastorale](#)

Depuis de nombreuses semaines, un climat de tension sociale règne au Québec à cause du projet d'augmentation des droits de scolarité et plus récemment à cause de la loi 78. En tant que chrétiens et chrétiennes – touchés par le message et l'action de Jésus – nous pensons que la paix et la justice vont de pair avec le dialogue honnête, l'écoute mutuelle, la recherche du bien commun, l'attention à tous et la mise au rancart de l'idée d'imposer d'autorité un certain ordre social.

19 juin 2012

Le Devoir : [Clowns indignés sur formule imparfaite](#)

Rire pour ne pas pleurer. Comme promis, une poignée d'humoristes a pris part au conflit social en cours au Québec en exposant hier soir sur les planches du Théâtre Saint-Denis à Montréal leur indignation. La Coalition des humoristes indignés (CHI), montée à la hâte et qui espère remplacer à moyen terme les Parlementeries, a toutefois donné le coup d'envoi de sa proposition socio-humoristique dans une formule imparfaite, oscillant entre critiques fines, mais rares, recyclage de numéros anciens et soupçon généreux de démagogie.

Radio-Canada : [Des humoristes indignés sur scène contre la loi 78](#)

En appui au mouvement étudiant qui conteste la loi 78 adoptée par le gouvernement de Jean Charest, la Coalition des humoristes indignés (CHI) a présenté un spectacle à guichets fermés lundi soir au Théâtre St-Denis à Montréal.

Québec Spot : [La Coalition des humoristes indignés a frappé fort au St-Denis](#)

Le 18 juin 2012, la « Coalition des humoristes indignés » s'est emparée de la scène du St-Denis 1 afin d'offrir un spectacle-bénéfice dont les profits iront à la Clinique juridique « Juripop », qui s'occupe notamment de la contestation de la loi-78.

L'Avantage : [Conflit étudiant : La FECQ tient des manifestations régionales](#)

La Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) a entrepris de démarrer la saison estivale en sortant la mobilisation de la région métropolitaine. Tel qu'annoncé à la sortie du 66e congrès de la Fédération, une quinzaine de manifestations régionales ont présentement lieu dans une dizaine de régions du Québec, et ce, depuis le samedi 16 jusqu'au 22 juin.

Radio-Canada : [Encadrement des manifestations : le maire Labeaume au milieu d'une bousculade à Québec](#)

La séance extraordinaire du conseil municipal au sujet de l'adoption d'un règlement plus sévère pour encadrer les manifestations s'est terminée par une bousculade et une arrestation mardi après-midi à l'hôtel de ville de Québec.

97,3FM : [Une manifestation étudiante s'organise à Victoriaville](#)

Entre 50 et 100 étudiants manifesteront dans les rues de Victoriaville, demain soir (mercredi), afin de dénoncer la hausse des frais de scolarité et l'adoption de la loi 78. Ces derniers partiront du Cégep de Victoriaville, à 20h, pour emprunter la rue Notre-Dame et se rendre au bureau du député Claude Bachand. Un petit discours est prévu à cet endroit.

Radio-Canada : [La haut commissaire aux droits de l'homme critique la loi 78](#)

Les gouvernements Charest et Harper ont balayé d'un revers de main les critiques de la haute-commissaire des Nations unies aux droits de l'homme, qui s'est insurgée hier contre l'adoption par Québec de la loi spéciale (78).

98,5FM : [La Haut-Commissaire aux droits de l'homme de l'ONU est déçue de la loi 12](#)

La loi spéciale adoptée par le gouvernement Charest dans l'espoir de mettre un terme au conflit étudiant s'attire maintenant l'opprobre de la Haut-Commissaire aux droits de l'homme des Nations unies, Navi Pillay.

24 Heures : [La Loi 78 brime la liberté d'association selon l'Onu](#)

Le Haut-commissariat aux droits de l'homme des Nations unies s'est élevé lundi contre les restrictions à la liberté d'expression un peu partout au monde. La loi spéciale promulguée au Québec pour faire cesser les manifestations étudiantes a notamment été critiquée.

Radio-Canada : [Loi 78 : la situation au Québec est « alarmante », selon l'ONU](#)

Après avoir exprimé des inquiétudes le mois dernier, l'ONU a encore une fois critiqué l'adoption par l'Assemblée nationale du Québec de la loi spéciale 78 et son encadrement strict du droit de manifester.

Coop média de Montréal : [Message de solidarité de la communauté académique grecque aux étudiants en lutte au Québec](#)

Message de solidarité de la communauté académique grecque aux étudiants en lutte au Québec.

La Presse : [Grève: au moins 5% des cégépiens ont abandonné leurs cours](#)

Près de 5% des cégépiens en grève abandonnent, en partie ou en totalité, leurs cours du trimestre d'hiver. Un taux qui pourrait grimper, puisqu'en moyenne, 10% des cégépiens n'ont pas encore fait part de leurs intentions.

Mondialisation : [Non à l'austérité et à la répression! Le Congrès dénonce la loi anti-protestation et appuie le droit des étudiants du Québec](#)

Le Congrès canadien pour la Paix s'oppose à la loi 78 anti-manifestation adoptée par le gouvernement Charest et affirme son entière solidarité avec la grève étudiante du Québec.

20 juin 2012

La terre de chez nous : [Grève étudiante : le casse-tête des agriculteurs](#)

Six cégeps offrant des formations en agriculture ont été paralysés ce printemps en raison de la grève. Bien que les étudiants soient pour la plupart retournés en classe, la fin de session ajournée de plusieurs semaines a eu une incidence sur la main-d'œuvre agricole. « Cela a retardé nos jeunes dans leur emploi sur la ferme. Ça a

notamment dérangé pour les semences », estime le coordonnateur du département de technologie agricole du Cégep d'Alma, Richard Beaulieu.

Le Nouvel observateur : ["Printemps érable" au Québec : 130 jours de grève, et nous ne baissons pas les bras](#)

Au Québec, les manifestations étudiantes contre la hausse considérable (plus de 80% en cinq ans) à prévoir des frais de scolarité est un bourbier dont on ne voit guère l'issue. Vanessa Girouard, étudiante québécoise, a suivi le mouvement depuis ses origines, et nous raconte comment l'on peut tenir psychologiquement dans cette guerre d'usure contre le gouvernement.

Rive-Sud Express : [Manifestation populaire et étudiante pacifique dans les rues de Longueuil](#)

Escortés par une douzaine de policiers en patrouille et à vélo, moins d'une centaine de personnes ont pris part le 19 juin à une manifestation contre la hausse des frais de scolarité et la loi #78 organisée à l'invitation de la FECQ (Fédération étudiante collégiale du Québec) dans les rues de Longueuil.

La Nouvelle union : [Conflit étudiant : L'AGEECV appelle à la mobilisation](#)

L'Association générale des étudiants et étudiantes du Cégep de Victoriaville (AGEECV) conjointement avec la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) organise, dans le cadre de la série de manifestations régionales de cette semaine, une marche dans les rues de Victoriaville ce soir (mercredi).

Journal de Montréal : [Loi 78 : Artistes, intellectuels et syndicalistes marcheront contre](#)

Une cinquantaine de personnalités prendront la rue, jeudi, pour faire entendre leur mécontentement contre la loi 78. Ils comptent remettre une lettre au premier ministre Jean Charest dénonçant « les affronts aux droits et libertés » engendrés par cette loi adoptée en mai dernier dans le but de mettre fin au conflit étudiant.

La Presse : [Loi 78: Ottawa vole à la défense du gouvernement Charest](#)

Vingt-quatre heures après avoir joint sa voix à celle du gouvernement Charest pour dénoncer les critiques des Nations unies à l'égard de la loi spéciale (78), le gouvernement Harper a pris les grands moyens pour défendre le droit du Québec d'adopter cette loi controversée.

98,5FM : [Le gouvernement propose une motion sur le droit du Québec d'adopter des lois](#)

La motion du Parti conservateur pour faire reconnaître par les Communes le droit du Québec d'adopter des lois — comme la loi spéciale sur le conflit étudiant et les manifestations — dans ses champs de compétence est un geste «vide de sens», a soutenu l'opposition, et qui semble destiné à mettre le Nouveau Parti démocratique (NPD) dans l'embarras.

21 juin 2012

Journal de Montréal : [La CLASSE prévoit un 22 juin rassembleur à Montréal](#)

Dans la lignée des marches de grande ampleur organisées les 22 de chaque mois depuis mars, une manifestation nationale contre la hausse des droits de scolarité doit avoir lieu vendredi après-midi dans les rues de Montréal.

Le Soleil : [La station de télé étudiante CUTV débarque à Québec](#)

CUTV, la station de télé étudiante qui s'est fait connaître pour sa couverture en direct des manifestations à Montréal, débarque pour la première fois à Québec, vendredi.

Média étudiant : [Printemps érable : les étudiants utilisent désormais le dessin pour manifester](#)

Depuis le début de la manifestation au Québec, un mouvement alternatif continue de manifester grâce à l'art. Le "printemps érable" se joue aussi avec des affiches collées sur les murs. Cette contestation vient surtout des étudiants montréalais de l'UQAM, très proches du design graphique.

97,3FM : [Une manifestation pacifique au centre-ville de Victoriaville](#)

Une centaine d'étudiants, d'enseignants et de retraités ont manifesté à Victoriaville, hier soir (mercredi), pour dénoncer la hausse des droits de scolarité et la loi 78. Ces derniers ont ainsi répondu à l'invitation de l'Association générale des étudiants et étudiantes du Cégep de Victoriaville et de la Fédération étudiante collégiale du Québec.

Canada Journal : [Québec : Un individu interpellé lors d'une manifestation contre un règlement interdisant le camping dans les espaces publics](#)

Il semble que le spectre de la crise étudiante s'étend même sur les activités estivales de cette année au Québec. Les lois et les mesures municipales, récemment adoptées, seront renforcées par un règlement municipal qui interdirait le camping dans les espaces publics et l'accès aux parcs entre 23 h et 5 h du matin. L'événement ciblé, une manifestation étudiante prévue pour le vendredi 22 juin...

La Presse : [Loi 78: manifestation à 49](#)

Quarante-neuf «intellectuels, artistes et syndicalistes» ont marché de l'UQAM jusqu'aux bureaux de Jean Charest, cet avant-midi, pour dénoncer l'adoption de la loi 78.

CNW : [Loi 78 - Artistes, intellectuel-les, syndicalistes : unis contre l'infâme loi spéciale](#)

Aujourd'hui à 10 heures, 49 personnes, parmi quelque 1200 signataires d'une lettre contre l'infâme loi spéciale, prennent la rue pour se rendre au bureau du Premier ministre du Québec et chef du Parti libéral. Elles remettront une lettre vibrante dénonçant haut et fort les affronts aux droits et libertés que constitue la loi 78. Cet événement spécial réunit des artistes, des intellectuel-les et des syndicalistes.

La Presse : [Loi 78: Harper vise Mulcair et frappe Charest](#)

Sur le fond de l'affaire, Ottawa et Québec s'entendent sans aucun doute sur la nécessité de maintenir la loi et l'ordre en cette période turbulente, quitte à tester les limites de la Charte des droits et libertés. Par ailleurs, ils veulent tous deux dire à l'ONU, qui a critiqué la loi d'exception, de se mêler des affaires urgentes, dans des coins plus chauds de la planète.

22 juin 2012

CUTV : [Manifestation nationale du 22 juin à Québec](#)

Couverture de la manifestation du 22 juin à Québec contre la hausse des frais de scolarité et la loi 78 avec plusieurs intervenant-es des milieux étudiant et syndical.

Radio-Canada : [Des milliers de manifestants attendus à Québec](#)

Plusieurs milliers de personnes sont attendues vendredi, à Québec, pour une manifestation nationale dans le cadre du mouvement étudiant contre la hausse des droits de scolarité.

Journal de Montréal : [Marche contre la loi 78](#)

Comme chaque 22 du mois depuis mars, une grande manifestation s'est tenue vendredi dans les rues de la métropole pour protester contre la hausse des droits de scolarité et l'adoption de la loi 78 par le gouvernement Charest.

Radio-Canada : [Manifestations pacifiques à Montréal et à Québec](#)

Comme tous les 22 du mois depuis mars, une grande manifestation nationale a eu lieu à Montréal, mais cette fois aussi à Québec, afin de protester contre la hausse des droits de scolarité et contre la loi 78 qui balise entre autres le droit de manifester. Elles ont réuni des dizaines de milliers de personnes.

La Presse : [Droits de scolarité et loi 78: les manifestants déambulent à Montréal](#)

Après le 22 mars, le 22 mai et la grande manifestation écologiste du 22 avril, des milliers de manifestants sillonnent les rues de Montréal cet après-midi. Une autre manifestation est prévue à Québec.

Le Devoir : [4e manifestation le 22 du mois : les étudiants invitent les Québécois à descendre dans les rues](#)

Le 22 mai dernier, plusieurs dizaines de milliers de personnes ont défilé dans les rues de Montréal, à l'invitation des groupes étudiants et des centrales syndicales. La CLASSE évaluait la foule à 250 000 personnes.

Métro : [Manifestation nationale des étudiants à Montréal](#)

Les associations étudiantes se sont regroupées vendredi dans les rues de Montréal et de Québec, conviant une fois de plus les Québécois à dénoncer la hausse des droits de scolarité et la loi 78.

Le Matin : [Les manifestants à nouveau dans la rue au Canada](#)

Article suisse : Après deux semaines d'une certaine accalmie, dix à vingt mille étudiants et citoyens de tous bords sont descendus vendredi dans les rues de Montréal et de Québec pour protester notamment contre la hausse des droits de scolarité.

Radio-Canada : [Des milliers de personnes manifestent calmement à Québec](#)

La manifestation nationale dans le cadre du mouvement étudiant contre la hausse des droits de scolarité s'est terminée peu après 18 h vendredi après-midi à Québec. Entre 3000 et 5000 personnes ont marché pendant environ trois heures dans les rues de la capitale.

Le Soleil : [Une manifestation nationale dans le calme à Québec](#)

Quelques milliers de personnes ont marché pacifiquement dans les rues de Québec, vendredi après-midi, pour prouver au gouvernement Charest que le mouvement étudiant tient le coup, même dans la canicule.

Québec Hebdo : [Manifestation étudiante: le carré rouge en marche dans les rues de Québec](#)

Une foule colorée composée d'étudiants, mais aussi de familles et de travailleurs ont pris d'assaut les rues du centre-ville de Québec.

24 Heures : [Des milliers de manifestants ont marché dans les rues](#)

Entre 5000 et 10 000 manifestants ont marché vendredi après-midi dans les rues de Québec, par une température de 30 degrés Celsius, pour manifester contre la hausse des frais de scolarité, mais aussi contre la loi 78 et le gouvernement Charest.

Canoë : [Un 22 juin moins rassembleur](#)

Comme chaque 22 du mois depuis mars, une grande manifestation s'est tenue vendredi dans les rues de la métropole pour protester contre la hausse des droits de scolarité et l'adoption de la loi 78 par le gouvernement Charest.

Métro : [La FECQ brandit la menace d'une rentrée houleuse](#)

Des manifestants opposés à la hausse des droits de scolarité ont fait sentir leur présence, vendredi, dans les rues de la capitale, pour rappeler au gouvernement qu'ils ont l'intention de maintenir la mobilisation.

Québec Hebdo : [Manifestation à Québec: la FECQ promet le maintien de la mobilisation](#)

La FECQ promet d'être mobilisée jusqu'à ce que la facture soit réduite. Voilà le message d'Éliane Laberge, présidente de la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ), qui s'est adressée aux médias juste avant la manifestation de cet après-midi qui vise encore une fois à dénoncer la hausse des frais de scolarité, la loi 78 et la manière dont le gouvernement Charest a géré le conflit étudiant qui perdure depuis quatre mois.

Canada Journal : [Victoriaville : Une manifestation festive au goût de la joie](#)

La mobilisation des associations étudiantes contre la hausse des frais de scolarisation, la loi 78 ainsi que toutes les autres mesures municipales est dotée cette fois de la joie de la saison estivale et la participation de diverses tranches sociales et professionnelles. Le gouvernement libéral de Jean Charest semble se trouver de plus en plus dans l'embarras...

La Presse : [Coalition des humoristes indignés: la CLASSE rit jaune](#)

Trois jours après le spectacle-bénéfice de la Coalition des humoristes indignés (CHI), les dirigeants de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) rient jaune.

Radio-Canada : [Spectacle des humoristes indignés : la CLASSE gèle les fonds, l'organisateur réagit](#)

Certains membres de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) hésitent à accepter une partie des profits recueillis grâce à un spectacle-bénéfice d'humour. Les fonds seront donc gelés jusqu'au prochain congrès de la CLASSE.

Journal de Montréal : [« Un manque de CLASSE »](#)

Le spectacle-bénéfice de la Coalition des humoristes indignés laisse un goût amer aux artistes, après que plusieurs membres de la CLASSE aient refusé de toucher l'argent récolté pour eux, jugeant certaines blagues racistes et sexistes.

La Presse : [Les humoristes n'entendent pas à rire](#)

Le refus de la CLASSE d'encaisser immédiatement sa part des profits du spectacle de la Coalition des humoristes indignés fâche certains des professionnels de l'humour qui ont participé à la soirée-bénéfice au profit du mouvement étudiant.

98,5FM : [Les humoristes n'ont «pas fait rire» la CLASSE](#)

Trois jours après un spectacle-bénéfice d'humoristes indignés, la CLASSE en prend ses distances.

Canoe : [Un «malaise» se fait sentir au sein de la CLASSE](#)

Jugeant que les blagues de certains humoristes véhiculent des propos «sexistes, racistes et homophobes», certains membres de la CLASSE hésitent à accepter l'argent amassé à l'occasion du spectacle-bénéfice présenté lundi par la Coalition des humoristes indignés.

Journal de Montréal : [Les humoristes indignés s'indigneront-ils ?](#)

Des humoristes se fendent le cul pour monter un spectacle destiné à venir en aide aux étudiants (...) et des militants de la CLASSE (...) leur chient sur la tête.

98,5FM : [Les étudiants évoquent de nouvelles perturbations sociales au mois d'août](#)

Des manifestants opposés à la hausse des droits de scolarité ont fait sentir leur présence, vendredi, dans les rues de la capitale, pour rappeler au gouvernement qu'ils ont l'intention de maintenir la mobilisation. Quelques milliers de personnes ont défilé dans les rues de Québec, durant l'après-midi, au cours d'une manifestation marquée par certaines déviations au trajet prévu.

Le Quotidien : [L'esprit n'était pas à la manifestation](#)

Les étudiants n'avaient pas l'esprit à la manifestation, hier soir à Jonquière, malgré la présence de la présidente de la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ), Éliane Laberge qui a finalement promis de revenir marcher sur la St-Do pour démontrer que la hausse des frais de scolarité n'était pas plus acceptée ici qu'ailleurs au Québec.

La Presse : [Fêter la Saint-Jean pour célébrer le printemps québécois](#)

Les feux de joie illumineront une fois de plus le soir québécois, témoins lumineux de l'existence et des aspirations d'un peuple fier au nord de l'Amérique. Si leur éclat jettera lumière sur ce qui nous rassemble et nous renforce, leur chaleur ne pourra faire oublier les inquiétudes et les divisions qui traversent aujourd'hui le Québec.

Bella Ciao : [Besançon : manifestation de solidarité avec les étudiants québécois en grève](#)

Depuis le 13 février 2012, les étudiants québécois sont massivement en grève contre la hausse des frais de scolarité, ce qui correspond à une augmentation de plus de 75% prévue sur 5 ans. Grâce à une série d'assemblées générales massives, les syndicats étudiants (la FEUCQ, la FECQ et la plus combative CLASSE) et certaines facultés spécifiques de ces écoles ont maintenu leur décision de faire grève, tout en fixant leurs revendications propres. De nombreuses assemblées générales ont voté la grève générale illimitée jusqu'à la gratuité scolaire (avec plus de 150.000 étudiant-e-s en grève illimitée).

23 juin 2012

Journal de Montréal: [Pas d'argent pour la CLASSE?](#)

Si des membres de la CLASSE avaient des réticences à accepter l'argent récolté par la Coalition des humoristes indignés (CHI), les productions Juste pour rire et Juripop ont été piqués au vif et hésitent maintenant à verser les quelque 12 000 \$ amassés pour aider les avocats de l'association étudiante à contester la loi 78 devant les tribunaux.

Radio-Canada: [Humoristes indignés : la CLASSE aurait confirmé ne pas devoir consulter son congrès](#)

La Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) pourrait ne pas toucher sa part des profits réalisés lors du spectacle-bénéfice de la Coalition des humoristes indignés (CHI).

La Presse: [La CLASSE sera privée des bénéfices du spectacle d'humoristes](#)

Les doutes de la CLASSE quant à l'opportunité d'encaisser sa part des profits du spectacle-bénéfice de la Coalition des humoristes indignés coûteront finalement cher au regroupement étudiant.

RTS: [Les manifestants québécois de nouveau dans la rue](#)

Article suisse: Après deux semaines d'accalmie, des dizaines de milliers de citoyens de tous bords sont descendus vendredi dans les rues au Québec pour protester contre la hausse des droits de scolarité.

Euronews: [Canada: pas de pause au Québec dans la fronde étudiante contre les frais de scolarité](#)

Après deux semaines d'accalmie, au moins dix à vingt mille étudiants et citoyens de tous bords sont descendus vendredi dans les rues de Montréal et de Québec pour protester contre la hausse des droits de scolarité dans la province francophone.

WSWS: [Manifestations massives en soutien aux étudiants en grève au Québec](#)

Des dizaines de milliers de personnes sont descendues dans les rues de Montréal et de la ville de Québec vendredi pour soutenir la grève étudiante, qui dure depuis quatre mois, contre l'augmentation de 82 pour cent des frais de scolarité universitaires et pour s'opposer au gouvernement droitier libéral de Jean Charest.

La Presse: [Vandalisme: une facture d'au moins 20 000\\$ pour le SPVM](#)

Le vandalisme survenu dans la foulée de manifestations étudiantes a coûté près de 20 000\$ au Service de police de la Ville de Montréal (SPVM) selon des chiffres préliminaires obtenus en vertu de la Loi sur l'accès à l'information.

Courrier Laval: [Montmorency: 92 % des étudiants complèteront leur session](#)

Des 5373 étudiants du Collège Montmorency inscrits à la session Hiver 2012, ils sont 4927 à avoir confirmé qu'ils reviendraient poursuivre leurs cours à compter du 16 août. C'est ainsi dire que 92 % des étudiants complèteront leur session, selon le recensement auquel a procédé, entre le 8 et le 15 juin, le Collège conformément aux exigences de la Loi 78.

WSWS: [Manifestations massives en soutien aux étudiants en grève au Québec](#)

Des dizaines de milliers de personnes sont descendues dans les rues de Montréal et de la ville de Québec vendredi pour soutenir la grève étudiante, qui dure depuis quatre mois, contre l'augmentation de 82 pour cent des frais de scolarité universitaires et pour s'opposer au gouvernement droitier libéral de Jean Charest.

Fabula: ["Comme tous les 22 du mois" : Les étudiants québécois continuent de manifester massivement](#)

Comme tous les 22 du mois depuis mars, une grande manifestation nationale a eu lieu à Montréal, mais cette fois aussi à Québec, afin de protester contre la hausse des droits de scolarité et contre [la loi 78](#) qui balise entre autres le droit de manifester. Elles ont réuni des dizaines de milliers de personnes.

24 juin 2012

LaPresse: [Landry n'aurait pas porté le carré rouge](#)

L'ancien premier ministre Landry n'aurait pas porté le symbole de la grève étudiante s'il avait été chef du PQ en 2012, a-t-il affirmé cet après-midi au défilé de la Saint-Jean-Baptiste.

Vousnousils: [Manifestation parisienne en soutien aux étudiants québécois pour la St Jean](#)

Entre 150 et 200 personnes ont manifesté à Paris dimanche, jour de la Saint-Jean, fête nationale du Québec, en soutien aux étudiants québécois qui manifestent depuis le 13 février contre la hausse des frais de scolarité, a constaté une journaliste de l'AFP.

98,5FM: [Grève étudiante: Jean Charest est intervenu auprès de Jack Lang](#)

Le premier ministre Jean Charest a déclaré dimanche qu'il a pris l'initiative d'intervenir auprès de l'ex-ministre français de l'Éducation Jack Lang, en raison de ses prises de position favorables au mouvement étudiant.

Tribune de Genève: [Manifestation de soutien pour les étudiants du Québec](#)

Un carré rouge dessiné sur la joue, un autre épinglé sur le pull. Et quelques casseroles, pour faire du bruit. Ils étaient plus de septante dimanche après-midi au pont des Bergues à arborer des touches vermeilles, pour apporter leur soutien aux étudiants québécois. Depuis près de 100 jours, ces derniers manifestent contre la hausse des frais de scolarité. En réponse à ce mouvement, le gouvernement a décrété une nouvelle loi qui restreint le droit de manifester, ce qui a exacerbé la protestation et de nouveaux manifestants ont rejoint les étudiants.